

Proveedores acuícolas de Aysén refuerzan su vinculación con empresas salmoneras



Puerto Aysén.- Tres años se apronta a cumplir el Programa Territorial Integrado (PTI) Fiordos y Canales de Aysén, que busca potenciar a proveedores acuícolas de la región y que ha sido impulsado por Corfo y cofinanciado por el Consejo del Salmón, SalmonChile, Acuiprov y el Gobierno Regional de Aysén.

Fecha relevante dado que la extensión de esta iniciativa se estableció en tres años, plazo que se cumple a fines del próximo mes. A futuro, se están explorando nuevas alternativas para seguir impulsando el ecosistema de proveedores en Aysén. En la recta final de este programa, se han desplegado una serie de acciones. Así el 18 de julio se desarrolló la cuarta versión de “Ruedas de Negocios online”, instancia donde participaron 7 empresas productoras de salmón -Mowi, Aquachile, Cermaq, Blumar, MultiX, Marine Farm y Cooke Aquaculture- además de Banco BCI y se realizó una ronda de reuniones con 17 proveedores, lo que dejó como resultado 83 reuniones de negocios.

Desde el gremio de proveedores creado bajo el alero del PTI, Acuiprov, destacaron el récord de participación, las reuniones concretadas y la motivación de las empresas.

“Valoramos profundamente estas iniciativas, ya que las ruedas de negocios nos permiten ofertar nuestra amplia gama de servicios reforzando la vinculación. Esperamos que generen nuevos negocios y contratos que permitan crecer y desarrollar a los proveedores aiseninos, así como aumentar una mayor contratación de actores locales”, sostiene Katia Inostroza, presidenta del PTI Fiordos y Canales de Aysén y de Acuiprov.

El 1 de agosto, en el Polideportivo de Aysén, se llevará a cabo ESA Aysén (el Encuentro de Soluciones Acuícolas), una feria de proveedores gratuita al público que asista

y enfocada en potenciar a las Pymes locales y educar a la comunidad sobre la relevancia de la salmonicultura chilena, actividad que en Aysén representa cerca del 30% del PIB de la zona. La iniciativa es liderada por Salmonexpert, cuenta con el apoyo del PTI y será una instancia para realizar un balance de los tres años de este programa.

Humberto Marín Leiva, director de Corfo Aysén, indica que el PTI ha permitido visibilizar y poner en valor, el trabajo que realizan los prestadores de servicio en el crecimiento de la industria. “Este programa ha relevado el potencial de los proveedores de la industria acuícola, un sector en constante crecimiento e innovación. Este enfoque ha generado nuevos empleos y empresas, fortaleciendo la conexión entre la industria local y sus proveedores”, sostiene Marín.

La autoridad agrega que para el Gobierno es estratégico continuar reforzando esta relación y el desarrollo sostenible, integral y equilibrado en la cadena de valor de la industria, integrando a las comunidades. Desde Acuiprov y otros actores locales manifiestan que es crucial seguir explorando otras líneas de apoyo hacia los proveedores de la región de modo de fortalecer los resultados alcanzados en el marco del PTI.

Redes y mujeres

El 4 de agosto, en el Gran Hotel Aysén, se realizará un taller de networking entre productores y proveedores y que busca generar conversaciones para nutrir las relaciones entre empresas salmoneras y proveedores locales.

El 8 de agosto habrá un encuentro de mujeres en acuicultura que busca relevar el rol de la mujer, las que hoy representa cerca de un tercio de la fuerza laboral en la salmonicultura, en plantas de proceso más de la mitad y que lideran varios emprendimientos.

Finalmente, el 10 de agosto se desarrolla-

rá una actividad con establecimientos educacionales, donde se espera llevar a un grupo de estudiantes de liceos técnicos de las distintas comunas del litoral de Aysén, para que conozcan de primera mano la cadena de producción del salmón y las oportunidades de emprender en torno a esta industria.

Ismael Infante, gestor del PTI, destaca los hitos del PTI y sostiene que este programa ha pavimentado parte del camino que los proveedores de la zona debían realizar para profesionalizarse. “Hemos podido visibilizar la oferta de servicios locales. En estos años destacó la creación de Acuiprov y la realización de ruedas de negocios, capacitaciones, seminarios y conversatorios, giras tecnológicas y talleres realizados con proveedores en otras regiones, además de eventos como AquaForum y ahora ESA Aysén”, indica.

El director regional de Aysén del Consejo del Salmón, Juan Luis Amenábar, sostiene que el PTI “ha contribuido a dinamizar la economía de la región, generando oportunidades y vínculos entre las productoras de salmón, los proveedores de servicios, y las autoridades regionales. Es un trabajo conjunto entre distintos actores con un objetivo común, que es el desarrollo regional sostenible en lo ambiental, social y económico de Aysén”, indica.